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植物检疫措施委员会  
 

第十届会议  

2015 年 3 月 16－20 日，罗马  

资 源 筹 集  

议题 10 

国际植保公约秘书处起草 1
 

 

1. 国际植保公约秘书处愿感谢为秘书处工作提供慷慨支持的所有缔约方以及

为保护世界植物遗传资源免受有害生物影响做出贡献的其他缔约方。以下缔约方

在 2014 年期间提供了人力资源或资金：澳大利亚、加拿大、欧盟、法国、日本、

大韩民国、南非共和国、瑞士、荷兰、瑞典、联合王国和美利坚合众国。如果没

有这些资源，国际植保公约的许多工作计划将无法完成。  

2. 根据植物检疫措施委员会第七届会议（2012 年）的一致意见，国际植保公约

资源筹措战略设定的目标是确保“为国际植物保护公约（国际植保公约）实现其

战略目标提供可持续而充足的资金。”植检委通过的该项战略中包含 2021 年之前

应全面实施的一系列目标。其中第一项目标是构建一个适当的行政和财务网络。

为实现这项目标所需的组成部分是设立一个财务委员会和提高预算透明度和清晰度。

国际植保公约现已建立一个正常运作的财务委员会，该委员会定期举行会议，为

编写财务报告并随后提交植检委提供指导和建议。财务报告内容全面，提供了有关

国际植保公约秘书处财务状况的更加详细和透明的信息。  

                                                 
1 2015 年 1 月 13 日英文版次要编辑修改。2015 年 2 月 12 日第一修订版正确反映了 2014 年期间提供人力

或资金的所有缔约方。  
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3. 该战略的下一项目标是制定交流宣传战略。国际植保公约制定了一项战略

并获得了植检委的通过，目前正在为植检委第十届会议（2015 年）提出一项工作

计划。现已聘请了一名专业交流顾问，协助国际植保公约秘书处最终制定工作计划

以提交植检委第十届会议（2015 年）批准。国际植保公约秘书处还在开展额外工作，

刷新国际植检门户网站的面貌并提高其可使用性。这项工作对向全世界宣传国际

植保公约形象，尤其是突出资源筹集和增值重点而言，都至关重要。秘书处还指出，

提高对国际植保公约的认识并增加对其支持，并非加强秘书处的唯一目的。改进

并加强交流也应是国家植保机构和区域植保组织的目标，秘书处为此努力过程中

传递的任何信息，国家植保机构和国际植保组织也应加以实施。充分努力筹措资源

必须与大力开展宣传交流同时进行。  

4. 尽管为加强资源筹措已经提出并将继续提出许多建议和开展活动，但为了

实现该战略中提出的目标，还有大量工作要做。对《公约》来说，最有可能落实的

建议或许是庆祝一次国际植物健康年。在植检委第九届会议上（2014 年），人们

对确定每年庆祝一次国际植物健康日表明了相当大的兴趣，但庆祝国际年的目标

要宏伟得多，也将需要所有缔约方和利益相关者做出大量努力。  

5. 本文件意在执行争取更多资源的战略，最终是为可能庆祝国际植物健康年

召开一次捐助者大会，其目标是为国际植保公约的多方捐助者信托基金争取足够

资金，便于秘书处用于维持今后的活动。这将是一项持续多年的努力，将需要所有

缔约方和区域植保组织做出重大承诺和给予支持。设想真正有可能成功举行一次

捐助者大会的最早日期多半将在 2019 年或 2020 年年底。  

6. 为了确保这项努力的成功，需要将缔约方决心庆祝国际植物健康年的倡导者

组成一个小规模团队来管理这一过程。在战略规划小组会议上，芬兰代表得体地

表示愿意率领这一小组的工作。  

7. 除了确立一个国际植物健康年之外，鉴于《公约》财务管理的积极变化，

也是时候重新审视和客观看待如何使用国际植保公约捐款协议机制，以利用国家

自愿分摊缴费，确保资源可持续性，同时推动资源筹集努力，获取非粮农组织供资

来源了。在 2014 年 10 月的战略规划小组会议上，秘书处提出了一项筹措资源的

建议，其中包括一项拟议的利用缔约方自愿认缴份额的机制。  

8. 这一考量目的是在通过粮农组织提供的资源不断减少的情形下，确保国际

植保公约的工作能获得可持续的供资。虽然秘书处得到保证，粮农组织正常计划

资金在下一个两年度内将不会减少，但从 2018 年起并无任何保障。随着工作量的

增加，如能持续获得资源，将确保今后的指标和目标有机会得以实现。  
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9. 会议没有提出具体数额。虽然战略规划工作组一些成员提议强制性缴款，

但秘书处认为自愿方式最为合适。鉴于我们在动物卫生方面的姐妹组织，即世界

动物卫生组织的缔约方强制性分摊会费，并鉴于我们在食品安全方面的姐妹组织

即食品法典委员会获得的资源，提议向秘书处持续缴纳少量会费，以便为未来改进

规划，这并无任何不合理之处。  

10. 这些资源将专门用于增加能力开发活动（如编写手册和开展培训活动），

加强信息技术基础设施，翻译国际植检措施标准和《公约》并开展相关活动等等。

除了通过植检委指定开展的具体活动所推动的植物健康事业之外，这些资金不打算

也不会用于任何其他目的。一个重要组成部分将是经植检委批准，利用其中部分

资金，确保提供适当人力资源，支持植检委商定的活动。  

11. 鉴于秘书处现已建立透明的会计制度，这些资金应如何使用，自然将由植检委

（或暂时由主席团）与财务委员会协商后给予明确指示，每季度在线并以年度财务

报告形式向植检委报告。国际植保公约捐助者协议的签订可包括捐助者要求的具体

活动，但更为广泛的意图是促使这些捐助协议能持续至少 5 年。 

12. 请植检委：  

 确认并感谢以下缔约方对国际植保公约秘书处的运作所做的贡献：澳大利亚、

加拿大、欧盟、法国、日本、大韩民国、南非共和国、瑞士、瑞典、荷兰、

联合王国和美利坚合众国。  

 赞同为确立国际植物健康年做出努力；  

 成立一个小规模指导小组，管理为确立国际植物健康年做出的努力； 

 支持并鼓励利用与各国或国家小组、或各组织和秘书处的捐款协议，确保

《公约》的工作获得稳定而持续的支持；以及，  

 鼓励有能力的缔约方或缔约方小组每年提供少量持续捐款，金额大小可根据

各缔约方经济情况而定。  

 

 


